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“我们都想要个健身广

场！”昨天下午，记者来到瑞
金路 4号 56幢北面的一处
大平台，在那里晒太阳的30
多位老人都有一个共同的
愿望。

这个大平台就在明故宫
社区居委会的旁边，面积有

200多平方米，地面铺着瓷
砖，四周由铁栅栏围了起
来。小区建于上世纪 70年
代，居住着不少离退休老
人，平时他们就爱聚在平台
上下棋、聊天。“我们老年人
都想活动活动筋骨，空着这

么大一片地方却没处锻炼，
只能扒在栏杆上拉拉胳膊、
踢踢腿了。”75岁的陆大爷
告诉记者。“好多老年人都
窝在家里不出来活动，出来
没地方活动啊！”他身旁的
老人们七嘴八舌地向记者

诉苦。
69岁的宋大妈正在一

旁踢毽子。“没办法呀，年纪
大了一定要多运动，只好自
己做个毽子，脚动动才暖
和。”宋大妈无奈地说，她有
一段时间常往瑞金新村跑，

想 “借用” 那里的健身器
材，可要排队等，半天也轮
不上。

也有不少老年人选择
清晨去逸仙桥锻炼。“去那
边要走半个多小时，中途
要过 3条大马路，我们耳

朵眼睛都不好，一路上很
危险，吓得我都不敢走。”
宋大妈说。
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其实，健身器材倒是有

现成的。明故宫社区主任告
诉记者，白下区体育局曾经给
社区提供了一套健身器材，可
拖来之后，却无处“扎根”。

瑞金路 4号大院空地
有三大块，除了社区旁边的
平台，小区里还有两处较大

的空地，都被荒草覆盖，怎
么会无处“扎根”呢？原来，
一些居民一边吵着要健身
器材，一方面又担心健身广
场太吵，反对把健身器材放
在自家门口的空地上。

记者在 33幢西侧靠近

水塔的地方，看到了一片很
大的草坪，不过空地的一半
被居民晾晒的被子占据了。
正在空地上收被子的章女
士也希望小区能有个休闲
健身的地方，但她表示，最
好不要叫他们让出这片晒

被子的“宝地”。
晒被子的6排绳索和两

边的铁柱都非常整齐，原来，
这是 30户家住 1楼的居民
集资安装的。“我们小区的
楼间距不规范，我们一楼住
户一年里有4个月都晒不到

太阳。”住在33幢的章女士
抱怨道，“我家有个病人，被
子不晒晒太阳不行啊！我们
已经让出了空地的一半，足
够放一些健身器材了。但是，
我们更需要阳光。”

章女士对门的邻居也把

被子晒在这里，她介绍说，
30多户居民会轮流来晒被
子，年轻人还帮着老年人收

被子，大家相处很和睦。“这
是个晒被子的好地方，我们

花了钱建得好好的，要是拆
掉就太可惜了！”她还提出，
如果在空地上放置了健身器
材，大家来锻炼时就会不可
避免地发出嘈杂声，也可能
影响到附近居民的休息。其
他两块空地周围的居民也多

出于这点考虑，不让健身器
材在自家门口“扎根”。
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有人想把社区旁边的大

平台改造成健身广场，明故
宫社区主任说，这个方案行
不通。平台的下方是一个地
下停车库，而安装健身器材
需要打通地面，因此不适合
放在这里。“而且，平台的地
太硬了，来锻炼的大多数是

老年人，一定要放在草地上
才安全。”社区主任说。

不过社区主任明确地告
诉记者，社区已经将在小区安
装健身器材作为2007年工作
重点来抓了。明故宫社区也已
经得到消息，今年还可以拿到

一批健身器材，社区也已和居
民做了充分的沟通，现在绝大
部分居民同意将健身广场建
在水塔旁边的空地上。他们打
算上半年就把此事办妥，让
居民有地方健身。

瑞金路街道事务科领导

也向记者表示，他们会与社
区一起同居民沟通、协调，
让健身器材顺利 “扎根”，
为大家服务。
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“我想到居委会办单身
证明，把房子过户给儿子儿

媳，居委会却不给办。到民政
局开证明，也说不好办。我明
明已经离婚几十年了，可连单
身证明都开不了。最后，我只
能花 200元办个单身证明公
证。你说，这单身证明能起多
大作用？”近日，市民杨先生

郁闷地给快报打来电话。
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杨先生今年 60多岁，20

多年前，他与妻子离了婚，与
儿子一起生活。近日，杨先生
的儿子媳妇结婚无房可住，他
打算将房子过户给儿子媳妇。
来到房产部门，工作人员却告
诉他们，按照规定，为防止已
婚人士冒充单身人士办理房

产过户，杨先生必须出具单身
证明，才能将房产过户。杨先
生只好来到所在的秦淮区五
福街居委会，让居委会给他出
具单身证明，居委会却表示，
无权给杨先生出具单身证明。
“我就在这社区住，难道你们

还不知道我的婚姻状况？”杨
先生觉得不对头，还与居委会
工作人员发生了争执。
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“单身证明，我们真无权

开，《新婚姻法》实施以前，有
工作的人由单位出具婚姻状
况证明，无工作的人由居委会
出具这方面证明。但《新婚姻
法》实施以后，居民凭户口本
和身份证就能领取结婚证，我
们无法掌握居民的婚姻状况，

如果给他出具单身证明，不是
越权了吗？”五福街居委会张
主任向记者解释。张主任称，
实际上，居委会除了能证明居
民在本社区居住外，其他证明
都无法提供。

"OPQRGHSTUV

记者的一位朋友也向记
者诉苦，她上个月看上一套二

手房，在办理按揭贷款时，银
行要求她出具单身证明。可她
问了所在的居委会和派出所，
都说无法证明，单位人事科也
表示无法担责，她愁得手足无
措。记者昨天就此事咨询了南
京市民政局，民政局工作人员

建议她到户籍所在地的民政
局婚姻登记处办理。最后，记
者的朋友总算是到婚姻登记
处开了单身证明，可证明书上
却有地域限制，无法证明在其
他区域是否单身。

南京市秦淮区婚姻登记

处崔主任说：“我们的单身
证明其实不是有效证明”。
记者看到一份该处提供的
单身证明样本。样本中有明
文：“只表明当事人在本登
记机关所辖范围内日前无
婚姻登记记录，但不包括在

本辖区区域外的其它地方
无婚姻登记记录。”而且样
本上还写着：“只证明 2006
年 1月 1日起，在本处未办
理婚姻登记。”
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由于对物管提供的服务
不满，南京江宁瀛洲湾小区部

分业主拒交物管费长达一年
多。为追讨拖欠的物管费，从前
天开始，物业公司停掉部分欠
费业主的自来水，以此警告欠
费业主，引起业主们的不满。
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提起物管停水一事，江宁

瀛洲湾小区部分业主就气不
打一处来。一名不愿透露姓名
的业主说：“昨天开始家里就
停水了，起初还以为是自来水
公司检修水管，可到了下午还
不来。后来才知道是因为拖欠
物管费，物业公司把我家水停

了。我去找他们，他们说，要想
恢复供水，必须交清拖欠的物

管费。”
这名业主承认确有拖欠

物管费一事。“我也不是不讲
理的人，一个月50多块钱还
是交得起的，不交是另有原

因。”他表示，物业公司的服
务太差，小区内多次发生盗窃
事件，楼梯经常好几天不打
扫，草坪经常被践踏。
“小区道路不平整，晚上

没路灯，没有露天休息座椅，
没有自行车棚。我们要求物业

向开发商反映，可他们却称这
不是他们职责范围。这样的服
务态度，你说我愿交物管费吗？
只要把我说的这些问题解决，
物管费一分不少交上。我每月
按时交纳水费，还停我水，物业

没这个权力，也没道理！”
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昨天上午，记者找到了负

责瀛洲湾小区物管的江宁经

济技术开发区物业管理有限
公司。听说记者为停水一事而

来，该物业公司的朱经理立即
大倒苦水。

朱经理说：“我知道停水
是不恰当的，但这纯属无奈之
举。物业公司进驻该小区一年
多了，但到目前为止，至少有
30％的业主还拖欠物管费。
业主反映的小区道路不平整，
没有露天座椅等问题，物业公司
已经向开发公司反映过了，小区
是一期工程，目前工程并未竣
工，等二期开发好后，小区道路
会重新铺一层，路灯问题也会一
并解决。至于自行车棚和座椅问

题，这是早期规划问题，买房
时就应该注意到的。”

朱经理称，小区保洁员和
保安一直都是很负责的，至于
小区发生盗窃问题，有时候确
实在所难免。“现在临近春
节，物管费本来收得就不高，

现在这么多业主欠费，物业公
司工人们要工资回家过年啊。
迫于无奈，我们只好采取停水
措施。”

朱经理还表示，物业每次
停水，一般选择三户欠费的住
户一起停。“至于停到什么时
候，那要看业主何时交拖欠的
物管费。双方协商也行，但业
主必须就拖欠的物管费，有明
确的交费时间。就算你们媒体

来，我也只能这样表态：停水
不妥，确实不妥，但无奈，纯属
无奈。”昨天下午，江宁经济
技术开发区物业管理有限公
司总部一名负责人称，停水不
是解决问题的办法，公司一直
努力与业主沟通，“公司现在

也正积极跟业主沟通，尽快协
调解决此事，以便能及时恢复
供水。” =>9: uvw
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�� 在菜场花高价买了只

农家老母鸡，回家后发现，
这是只普通饲料鸡，只不过
鸡冠涂了口红而已。一气之
下，买鸡者把卖鸡者送进了
派出所。

前天下午，家住南京瑞
金路御河新村的市民姚先

生在菜场附近，听见小贩吆
喝：“农家放养的老母鸡，
味道好，营养价值高，便宜
卖�！”禁不住诱惑，他便
过去瞧了瞧。吆喝者是一农
民模样的男子，旁边网兜里
放着三四只鸡冠火红的老

母鸡。
这“老母鸡”价格可不

便宜，一般的鸡卖 5元一
斤，这种要12元。正宗的农
家老母鸡还真难得，姚先生
就在网兜中抓了一只。没一
会工夫，该男子的四只鸡被

抢购一空。
回家杀鸡，姚先生还未

动刀，却搞得满手是“血”，
仔细一看，不是血，是鸡冠
上掉下的红色物质。姚先
生这才意识到受骗了，决
定找机会，揭露卖鸡者的

真面目。
昨天中午，当该男子在

菜场如法炮制时，被姚先

生逮个正着。见事情败露，
该男子立即表示，退还姚
先生钱，鸡就送给他吃了。
姚先生不为所动，将其带进

了派出所。民警调查得知，
该男子是从别的市场便宜
买来普通饲料鸡，用廉价口
红将鸡冠一涂，就变成了农
家放养的“老母鸡”。
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��受理投诉 3507件，清

理拖欠工程款 19.51亿
元，清理拖欠民工工资
5.39亿元，惠及民工 15.4
万余人次。这是南京市建
委昨天公布的三年来清
欠民工工资和工程款的
“战况”。

其中，清理政府工程

拖欠工程款 4.46亿元，清
理房地产开发项目拖欠工
程款 12.18亿元，清理其
他项目拖欠工程款 2.87亿
元。最有钱的房地产开发商
却是拖欠工程款大户是大
家所没想到的。清欠办相

关人士分析说，这主要与
不少开发项目要求建筑施
工企业先行垫资有关。

市清欠办透露说，在过
去三年，还存在由于恶意欠
薪而引起的群体性事件。去
年8月，南京江宁区中前建

筑工程公司的部分民工以
讨要被拖欠的工资为由，在
鼓楼公园聚众游行，目前该
公司已被无限期停止其在
宁参加工程投标，资质证书
也可能被吊销。

市建委相关负责人表

示，清欠工作还有很多难
点待解：如建筑业信用体
系不健全，不少工程往往
采取多种手段达到拖欠工
程款项的目的，有的用拖
延竣工验收或决算的办
法，有的以质量问题为借

口，有的用模糊合同蒙骗
民工，有的即使有合同也
不认真履行……所有这些
都增加了清欠工作的难
度。今后，市清欠办将督促
各区县清欠办和职能部门
通过畅通投诉渠道，加大

工程监管等方式，确保民
工工资能够及时发放。
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南京三年为民工找
回工资5.39亿元
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